
 

Jahresbericht 2021 

Im Februar 2022 von Gisela Bertoldo, Präsidentin 

Neujahrbegrüssung  

Im Januar 2021 durften wir auf Grund der Coronavorschriften des Bundes keine Neujahrsbegrüssung 

anbieten.  

Erneuerung Festbänke 

Über den Winter wurden die Festbänke des Quartiervereins abgeschliffen und neu lackiert. Diese 

Festbänke dürfen auch von unseren Quartierbewohnern ausgeliehen werden.  

Verschiebung Hauptversammlung  

Auch die HV 2021 musste nochmals auf den September verschoben werden. Im Frühling waren noch 

keine grösseren Versammlungen mit Essen erlaubt.  

Partizipation Schulhaus Riethüsli 

Der Quartierverein wurde Mitte Mai eingeladen zur Partizipation zum Schulhaus Riethüsli. Endlich 

soll die Umsetzung des Neubaus vorangetrieben werden. In vielen Bereichen waren die Weichen 

bereits gestellt. Aber das Projekt wurde nochmals vorgestellt. Der Quartierverein konnte nebst 

Elternforum, Schule und Kirche noch Anliegen einbringen. Leider war das Interesse aus dem Quartier 

bei einer öffentlichen Veranstaltung nicht vorhanden. Dieser Anlass musste abgesagt werden. Aber 

wir konnten aus dem Vorstand einige Anliegen einbringen. Viele davon wurden in die Umsetzung 

zum Schulhausneubau aufgenommen.  

Weierweidbach 

Dem Quartierverein wurde das Projekt der Bachöffnung des Weierweidbaches vorgestellt. Der 

Vorstand hatte Gelegenheit, auch hier Stellung zu nehmen. Nach Begutachtung des Projektes kamen 

wir zum Schluss, dass eine engere Mitarbeit nicht nötig erscheint. Das Projekt schützt die betroffenen 

Liegenschaften vor der Gefahr von Hochwasser. Im gleichen Zug ist die Verlegung des Radweges 

Richtung Teufen geplant. 

Seifenkistenrennen 

Das Seifenkistenrennen findet im Normalfall alle zwei Jahre im Juni statt. Es musste schweren 

Herzens um ein Jahr verschoben werden.  

Sommerfest vom Nestpunktteam 

Der Quartiertreff Nestpunkt organisiert alternierend zum Seifenkistenrennen ein Sommerfest. Das 

nächste Fest sollte im Jahr 2022 wieder stattfinden. Durch den Wegfall des Seifenkistenrennens hatte 

das Nestpunktteam kurzfristig ein Sommerfest auf die Beine gestellt. Bei prächtigem Wetter, guter 

Stimmung, viel Publikum, mit Bratwurst oder Risotto und musikalischer Unterhaltung von Kevin 



Staffa war das Fest ein sehr gelungener Anlass. Jung und Alt unterhielten sich gut. Neue Kontakte 

konnten geknüpft werden oder alte Bekanntschaften wurden aufgefrischt.  

Verabschiedung Hannes Kundert und Hauptversammlung 2021 

Am 16. September wurde anlässlich der HV Hannes Kundert nach 25 Jahres als Präsident 

verabschiedet. Appenzellermusik begrüsste alle Besucher. Anschliessend an die HV gab es draussen 

auf der Piazza eine Bratwurst, Musik und verschiedene Geschenke, die dem scheidenden Präsidenten 

überreicht wurden.  

Durch die Verabschiedung von Hannes Kundert, kamen die neuen Information zum Alterswohnen im 

Quartier eher zu kurz. Im Sommer gab die Christliche Wohnbaugenossenschaft CWG bekannt, dass 

neu die grössere Wohnbaugenossenschaft St. Gallen, WBG, das bewilligte Projekt des Alterswohnens 

übernimmt und zusammen mit Logiscasa zügig umsetzen will. Es warten weiterhin rund 80 Personen, 

dass sie dann in eine der 40 Wohnungen umziehen können.  

Jassturnier 

Das gemeinschaftliche Jassturnier mit dem Quartierverein St. Georgen wurde in den letzten Jahren 

immer schlechter besucht. Nach dem letztjährigen Ausfall aufgrund der Pandemie-Massnahmen, 

hätte es im 2021 wieder stattgefunden, musste allerdings kurzfristig aufgrund sehr geringer 

Teilnehmerzahl abgesagt werden. Im aktuellen Jahr wagen wir nochmals einen Versuch – bleiben die 

Teilnehmerzahlen gering wird sich eine Fortführung wohl kaum mehr lohnen. 

Zentrumsentwicklung 

Anfangs November wurde der Vorstand informiert, dass die Stadt die Liegenschaften an der 

Kreuzung Teufenerstrasse und Demutstrasse entwickeln will. Ob diese saniert werden oder einem 

Neubau weichen müssen, ist noch nicht entschieden. Es sollen die Bedürfnisse des Quartiers noch 

abgeholt werden. Dazu organisiert der Quartierverein einen Neujahrsapéro in der alten Post.  

Weihnachtsbaum  

Am 1. Advent strahlt der Weihnachtsbaum bereits zum 12x von der Bernegg auf die Stadt.  

Am Samstag zuvor wurde dieser unter der Mitarbeit von Ehrenpräsident Hannes Kundert, Marcel 

Marti, Patrick Hager mit Sinan, Yael, Nayla und Janis, Sascha Quaile mit Timo und Anna, Philipp 

Romanin mit Kiana und Leana und Gisela Bertoldo wieder aufgebaut. Silvia Mauderli und Walter Roth 

luden anschliessend zum Aufwärmen ein.  

Magazin fürs Nest, Homepage, Webcam 

Unsere hochwertige Quartierzeitung informiert alle Bewohner im Riethüsli mit vielen interessanten 

Geschichten über Personen und Umgebung. Auch Alteingesessene erfahren Neues und Spannendes. 

Bisher ist das Magazin dreimal jährlich erschienen. Der redaktionelle Aufwand ist sehr hoch. Deshalb 

hat sich das Redaktionsteam entschieden, uns künftig mit zwei Ausgaben zu bedienen. Dafür ist die 

Homepage als dritte Ausgabe des Magazins hochaktuell.  

Die Webcam wurde im Frühling abgeschaltet. Nur wenige haben es gemerkt. Der Vorstand hat sich 

entschieden, die ziemlich hohen Kosten dafür zu sparen.  

 


